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焦点

工厂来了，卖家来了，平台也来了

宁波跨博会的举办为广大工厂、卖家、平
台商、服务商搭建了对接的平台，尤其是在

“宅经济”下火爆的“大家居”领域，现场共有
超200个品类的30万款精选单品“闪亮登场”。
宁波汇宁纺织有限公司就是其中工厂之一，这
家工厂主营户外坐垫、宠物床品、儿童沙发，
想通过展会进一步拓展销路。

“我们收到了许多跨境电商卖家的咨询，都
是之前没有合作过的新朋友。”公司的业务经理
赵敏告诉记者，“今天的人气很旺盛，我们希望
宁波能多举办这样的展会，本地企业在家门口
就能参加，非常方便。”

无独有偶，全国的大家居类头部企业，如
宁波人家喻户晓的“梦神床垫”、绍兴上市公司

“捷昌驱动”，纷纷携带针对跨境销售的产品亮
相。捷昌驱动的跨境电商负责人王泽健表示：

“疫情期间，美国亚马逊的跨境电商销量增幅明
显，于是我们加强对这一方面的转型，这次特
别带来了最新的电动升降桌和电动升降床。”

此次奔赴宁波的采购商，还有由安克创
新、利郎达等来自深圳、金华、台州、上海、
武汉等地106个采购团，更有亚马逊、eBay、
Shopee、新蛋网等全球头部跨境电商平台借机

“卖力吆喝”。展会期间，首届“eBay大家居卖
家大会”在宁波宣告举办，“中基-新蛋宁波运
营中心”项目也正式启动。

“我们特别看中宁波在跨境电商领域的发
展。这次在宁波推出的“大货重货优品计划”，
正是希望帮当地家居企业通过大数据实现转型
升级，给目的地国家的消费者带来更好的体
验。”eBay大中华区销售总经理林文奎说。

工厂来了，卖家来了，平台也来了……
“跨博会”能否成为
“华东跨境电商第一展”

记者 严瑾

“今天早上8点，我就拎着大包小包赶来了展
会，很想把参展的工厂都挨个跑一遍，没想到才逛了
1个小时，就找到了2家让人眼前一亮的供应商！”5
月18日，青岛市跨境电商协会秘书长苏静不禁激动
地点赞。

这场吸引她不远千里赶来宁波的展会，正是首届
中国（宁波）出口跨境电商博览会暨外贸商品采购会
（以下简称“宁波跨博会”）。展会在宁波国际会展中
心7、8号馆举行，集聚了全国各地600多家跨境电
商相关企业。

打造“华东跨境电商第一展”

“如今的跨境电商，已经从单纯的电子商务升级到‘品牌
出海’的层面，这就需要有更多工厂、服务商和平台商的参
与，‘宁波跨博会’就是促进三方融合的绝好契机。”宁波市跨
境电子商务协会秘书长谢尚伟表示，“希望能将宁波打造成为以
大家居为核心、各重要产业均衡发展的出口跨境电商之都，以
及全球大家居跨境电商的制造中心、供应链中心和创新中心。”

眼下，跨境电商已成为宁波外贸新的增长极。截至2020
年底，宁波市共有60余家企业在20个国家（地区）建设经营
海外仓超200个，总面积突破200万平方米，海外仓数量和面
积分别约占全国的1/9和1/6。据宁波跨境综试区线上平台统
计，2016年至2020年全市累计实现跨境电商进出口额4769
亿元，年均复合增长率高达53.2%。

“我们举办此次展会，就是想给外贸工厂提供一个机会，
帮助他们找到更多订单，提高经济效益。我们希望能够将

‘宁波跨博会’打造成‘华东跨境电商第一展’。”宁波市商务
局跨境电商处相关负责人表示。

跨博会能否成为宁波版“广交会”？

以前，被誉为“中国第一展”的广交会，是广大外贸企
业结识新朋友、维系老客户的重要渠道。然而，去年疫情以
来，全球共有1900多个展会被取消，海外差旅到目前仍未恢
复。在此背景下，举办跨博会以促进制造、贸易、服务的

“三端”对接，成了全国许多城市布局的课题——
今年3月，福州举办了首届中国跨境电商交易会，宁波在

5月紧随其后，相继成为较早“吃螃蟹”的城市。接下来，杭
州、上海、青岛等城市举办跨博会也将在年内“遍地开花”，
光是在宁波跨博会的首日，记者就接到数家此类展会的宣传
单，有的还有明码标价。

谢尚伟介绍道，和其他城市不同的是，宁波跨博会更关
注跨境电商产品供应链，强调卖家与工厂的对接，这也符合
宁波的城市属性。通俗地讲，过去展会上琳琅满目的商品，
都拿来卖给“老外采购商”，现在还能卖给熟谙电商的“中国
卖家”，作为一条拓市的新路子。

宁波的跨博会能否在“群雄争霸”中脱颖而出，成为
“华东跨境第一展”，甚至成为一张类似于广交会之于广州、
华交会之于上海的“城市名片”？

在宁波鄞州区电子商务协会秘书长吴向进看来，举办跨
境电商展本质是促成买卖双方的对接，离不开供应链、金
融、人才、平台的资源集聚，而外贸氛围浓厚、供应链优势
集中、人才储备充足的宁波，正好具备这方面的优势。

“宁波有机会把跨博会做大做强，在全国业界形成‘跨境
电商展看宁波’的良好口碑。”在跨博会的首日，吴向进所在
的西舟数字科技展位收到接二连三的咨询，几乎一刻也没有
停歇，其中有不少来自台州、金华等周边城市，这让他更看
好展会的前景。

“今后的宁波跨博会，可以考虑集聚更多全市头部的制造
业工厂，以吸引卖家，还需要一些高校和人才服务商的参与，
以及更多跨境金融的解决方案。同时，展会还需要跳出宁波看
全国，把展会宣传投入到周边城市，达到‘破圈’的成效。”
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